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В
НОМЕРЕ:

Москва. Библио-Глобус.
Презентация романа

"Непогребенные"

Подготовкой Быхова к
празднованию Дня
белорусской письменности
занимаются, как местные,
так и залетные строители.
Первые выполняют всю
черновую работу, вторые –
снимают сливки с
дорогостоящей отделки.

Причем, судя по уже
выполненным работам, в
Быхов приглашены далеко
не лучшие из лучших.
Достаточно взглянуть на
преображенный магазин

"Центральный". Вроде
отделочная плитка
дорогущая, а результат до
боли напоминает
знаменитую тюрьму
" К р е с т ы " .

Быховчанам, которые в
сентябре будут принимать
гостей Дня белорусской
письменности, предстоящий
праздник принес лишь

дармовой труд на бесконечных
субботниках. Есть даже цифра -
до первого сентября  работникам
предприятий всех форм
собственности предстоит
тридцать три раза отпахать на
благо родного города.

Сегодня всеобщая стройка
набирает обороты. Казалось бы,
у местных жителей, чья заплата
даже рядом не лежала с
пресловутыми пятьюстами
долларами, появился реальный
шанс подзаработать. Не тут-то
было!

 Власти, чьими воззваниями к
сознательности быховчан, пестрит
районная газета, решили, что
местным «неумехам» нельзя
поручать ничего кроме уборки
строительного мусора и других
черновых работ, за которые
платят сущие копейки.

В ы с о к о о п л а ч и в а е м ы е

ремонты выполняют ушлые
«гости» из других городов и
весей Беларуси. Их «помощь» в
освоении бюджетных средств
обходится Быхову значительно
дороже, чем почти бесплатный
труд местных строителей.

 Не успело на дворе
потеплеть, как в город слетелись
ЧУПы и госпредприятия,
освоившие нехитрую науку
крепления отделочных плит и
установку ПВХ-окон на
облезшие здания.

Спрашивается: неужели у
местных строителей руки растут
не из того места? Отнюдь.
Лучшие мастера-быховчане,
которых не так уж и мало,
успешно трудятся на
российских стройках. Они
вынуждены были покинуть
Беларусь, где их навыки и
умение оказались

н е в о с т р е б о в а н н ы м и .
Почему же в Быхов

приглашают, то украинских, то
бобруйских «умельцев»? Что
за странная стратегия по
выдворению собственных
п р о ф е с с и о н а л о в
строительного дела?

Может быть, у местных
парней просто нет денег на
откаты чиновникам? Или
кураторы подготовки Дня
письменности заинтересованы
в «гастролерах», которые сняв
сливки со строительства,
укатят из Быхова и в случае
чего, будут молчать?

Хотелось бы услышать
ответы на поставленные
вопросы от властей, которые
так любят фотографироваться
для государственных СМИ с
лопатами и граблями в руках.

Праздник со слезами на глазах

Секретные
материалы

коммунальников

Новости
от

Хартии-97

Паважаныя быхаўчане, дарагія землякі! Газета «Стары замак» аднаўляе сваю працу.
Мэты і задачы застаюцца ранейшымі - найбольш поўна інфармаваць людзей аб навінах,
якія дзяржаўныя СМІ старанна абыходзяць бокам.Вакол настолькі шмат ліслівасці,
хвалебных од і павальнага «одабрамса», што невялікая доза крытыкі нашым уладам не
пашкодзіць, а ў нечым, можа быць і дапаможа.Чытайце, абмяркоўвайце і выказвайце
ўласнае меркаванне аб розных баках нашага жыцця. Такім чынам, мы пачынаем!

О памяниках
Быховщины

Сергей Антонов
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«…На сегодняшний день сеть общественного питания Быховского райпо включает 40 объектов. Это ресторан
«Днепр», кафе «Быховчанка» в Воронино, кафе «Адмирал», кафетерии при магазинах «Эдельвейс» и «Удобный», столовая
№2, буфеты в городе и на районе и магазин «Кулинария». Также в 25 школах района организовано питание учащихся…»  -
отмечается в публикации, посвященной «успехам» быховского райпо, которая размещена в районной газете.

Странно, но школьные столовые, стоят в списке, подведомственных общепиту объектов на последнем месте.
Между тем, не будь этих столовок, на существовании общепита можно было бы смело ставить крест.

Не помогли бы ни дальнобойщики, облюбовавшие быховчанку, ни ухищрения с приглушенным светом в кафе
«Адмирал».

Все просто:  во всем цивилизованным мире штука, называемая у нас общественным питанием, является
прерогативой частного бизнеса. А такая структура, как райпо – архаизмом.

Вспоминается рассказ одного человека, приехавшего погостить в Быхов и решившего посетить ресторан «Днепр».
Выпивки было целое море, но когда клиенты попытались заказать закуску, официант ответил, что кухня уже закрыта.

- Ну, тогда хотя бы мороженое.
- Не получится – вазочки грязные.
- Так вымойте.

«ФРИ-ФЛО» ПО-БЫХОВСКИ ИЛИ В ЛАПТЯХ ПО ПАРКЕТУ

Обслуживание,
застрявшее на уровне
эпохи брежневского
застоя, не мешает
руководителям  райпо и
общепита уноситься на
крыльях мечтаний в
заоблачные высоты. Они
заявляют о своей
г о т о в н о с т и
конкурировать с ЧУПами
и «ипэшниками». В
качестве убойного
аргумента приводится
цифры. Оказывается, что
«…за четыре месяца
текущего года торговый
оборот общественного
питания райпо составил
8022,1 миллиона рублей
в сопоставимых ценах
или 110, 8 процента при
прогнозе 109
процентов…».

П л а н ,
перевыполняемый из
месяца в месяц,
вызывает серьезные
сомнения. Тут имеет
место или дикое
напряжение всех сил,
или явное занижение
пресловутого плана.
Скорее второе.

О д н а к о
всеобщее ликование

п р о д о л ж а е т с я .
Заброшенное кафе
«Офицерское» восстанет из
пепла подобно птице
Феникс,  будет
переименовано в «Замок
Сапеги» и начнет
обслуживать клиентов по
принципу «фри-фло».

Между тем,
р у к о в о д с т в у
райпотребсоюза следовало
бы удержаться от громких
заявлений и не сыпать
иностранными терминами,
ибо вероятность получить
вместо «фри-фло» полное
фуфло очень велика.

 Приготовление
блюд на глазах у клиентов
подразумевает целый
комплекс технологических
нововведений и вовсе не
означает разогрев беляшей
недельной давности в
микроволновке. А
способность быховского
райпо внедрять новшества
вызывает большие
сомнения.

 Обратимся к
фактам. Никами особыми
достижениями местный
райпотребсоюз похвалиться
не может. Даже наоборот.
Быховчане еще помнят

громкий судебный процесс,
закончившийся тем, что
руководство райпо было
отправлено на казенные
харчи за хищения в особо
крупных размерах.

  И хоть сейчас на
место расхитителей пришли
честные, надо полагать,
специалисты, сдвинуть
дело с мертвой точки пока
не удается.

П о к у п а т е л и
п р е д п о ч и т а ю т
отовариваться в магазинах
ч а с т н ы х
предпринимателей. Там и
санитарные часы с
переучетами случаются
гораздо реже, ассортимент
шире, цены ниже, а
продавцы вежливее. В
местном ресторане
справляют свадьбы, потому
как большому количеству
гостей приткнуться больше
негде,

Какое уж тут, к
свиньям собачьим, «фри-
фло»…

Кстати и история
кафе «Офицерское» тоже
говорит не в пользу
райпотребсоюзовских
методов управления.
Городу оно досталось в
наследство от «Военторга»
и очень быстро было

перекрещено народом в
«Каламбур».

 Юмористы
попали в самое яблочко –
кафе превратилось в
т р е т ь е с о р т н у ю
забегаловку. Ни по
форме, ни по
содержанию оно ничем
не отличалось от
т е л е в и з и о н н о г о
«Каламбура», что в
конечном итоге и привело
к закрытию.

Сегодня работы
по «реставрации» кафе
идут полным ходом, но
приведет ли изменение
формы, к
п р е о б р а з о в а н и ю
содержания? Наступит ли
сдвиг в менталитете
о б с л у ж и в а ю щ е г о
персонала, которому по
доброй советской
привычке желания
клиента до лампочки?

Время покажет. А
пока райпо и общепиту
рано обещать быхочанам
райские кущи, скатерти-
самобранки и работу по
принципу «свободного
движения». Выглядят эти
заявления, как беготня в
рваных лаптях  по
паркетному полу…

Сергей Антонов

У «Белкоопсоюза» есть ведомственный НИИ  - научное учреждение, которое занимается организацией и проведением научных
исследований и разработок в области общественных, гуманитарных наук применительно к потребительской кооперации.
Оказывается, есть и такой институт, а те, кто наивно полагает будто бы белорусские кооператоры торгуют с бухты-барахты,
глубоко заблуждаются.  Хотите верь, хотите нет, а все делается по науке.
В пресловутом институте «функционирует» семь научных подразделений и одиннадцать секторов, где работают сорок три научных
(!) сотрудника. Среди них – один доктор и одиннадцать кандидатов наук.
Какими именно исследованиями занимаются в НИИ «Белкоопсоюза» неизвестно. Однако, судя по состоянию торговых точек этого
предприятия, организации обслуживания покупателей и цен на товары, научные опыты, проводимые профессорами и доцентами
торговых наук, зашли в тупик.
Как ту не вспомнить знаменитую фразу Владимира Высоцкого про ученых, которые увлекшись разложением молекул на атомы,
забыли о картофеле, который разлагается на полях.
Самое печальное, что таких НИИ, разного рода центров маркетинговых исследований и прочих паразитических учреждений в
Беларуси хоть пруд пруди.
Напоследок остается заметить – процесс  дебюрократизации  у нас используется с приставкой «дальнейшей». То есть выглядит
все так, будто бы борьба с чиновничье-бюрократическим  засильем в Беларуси идет полным ходом и если в чем и нуждается, так
только в расширении и углублении.
 До чего «додебюрократизируется» власть такими темпами, ясно и без разложения молекул на атомы.

А знаете ли вы, что...
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О ПРАВАХ И ОБЯЗАННОСТЯХ
Отношение коммунальных служб и квартиросъемщиков
во все времена были напряженными. Сегодня же, когда
цены растут изо дня в день, а уровень зарплаты также
стремительно падает, каждой из сторон очень важно
четко ориентироваться в своих правах и обязанностях.
Коммунальники подчиняются государству, а уж оно-то в
отличие, от своих граждан свои права знает назубок.
Например, чего только стоит заявление о том, что
квартиросъемщики оплачивают какие-то тридцать
процентов от реальных тарифов. Все остальное, мол, тянет
на своих плечах государство. Откуда же у государства, тем
более у нашего, берутся денежки? Разве у него кроме
налогов граждан и заемов, которые придется возвращать
тем же гражданам, есть какой-то ресурс? Нет и быть не
может.
Вот и выходит, что все упреки белорусам в иждивенчестве
не более чем демагогия. Если люди будут получать
реальную зарплату, то никаких подачек от государства им
не потребуется. Слишком дорого обходится рядовым
гражданам эта навязчивая забота.
Но вернемся к правам и обязанностям.
2 марта 2013 года вступил в силу новый Жилищный кодекс
РБ. С этого дня кроме платежей за коммунальные услуги,
техническое обслуживание, капитальный ремонт,
граждане будут оплачивать отдельной строкой текущий
ремонт. И те, кто проживает в неприватизированных
жилище или в общежитии - еще и за пользование жильем. А
знает ли кто-нибудь, что должны делать коммунальщики
согласно этим платежам?
Вот, например, некоторые виды работ по обслуживанию
общих мест пользования:
1. Уборка пыли с чердака (технического этажа),
дезинфекция - не реже одного раза в год. 
2. Уборка пыли, дезинфекция вентиляционных каналов
- не реже одного раза в три года. 
3. Влажное подметание и мытье лестничных площадок
и маршей ниже трех этажей - каждый день. 

4. Влажное подметание лестничных площадок выше
третьего этажа - три раза в неделю. 
5. Мытье лестничных площадок и маршей выше трех
этажей - два раза в месяц. 
6. Обметание пыли с потолка и мытье окон в подъездах
два раза в год.
Удивлены? Кто из быховчан видит уборщиц из местного УКП
«Жилкомхоз» в своем подъезде каждый день? Отзовитесь!
Ситуация с подачей горячей воды тоже вызывает много
вопросов. Что означает таинственная и очень
расплывчатая формула «подогрев воды»? Как ни крути, а
это - коммерческая сделка. Комунхоз продает,
квартиросъемщики покупают. Как определить качество
товара, называемого горячая вода?
Коммунальники оперируют такой странной единицей, как
гигакалории. Сами измеряют количество теплоты,
проставляют цифры в бланках на оплату. Проверить их
невозможно. Отсюда вопрос: не оплачиваем ли мы, часом,
потери тепла на теплотрассах и прочие косяки
коммунальных служб?
Скорее всего, оплачиваем. Между тем существует такая
понятная всем единица измерения, как градусы по
Цельсии. И согласно Жилищному кодексу температура
горячей воды, подаваемой к водоразборным точкам
должна быть не ниже шестидесяти градусов.
Мне как-то довелось задать этот вопрос одному из
руководителей местного жилкомхоза. Ответ был прост и
категоричен:
- Не нравится? Тогда вообще горячую воду отключим и
объясним это экономией.
Впрочем, разговаривать с потребителями услуг в
ультимативной форме для коммунальников – дело
обычное. Как и технология по выпячиванию своих прав и
тотального склероза в том, что касается обязанностей.

ЛЮБЯТ КОММУНАЛЬНИКИ ДЕРЕВЬЯ
Случилось обраться в УКП «Быховский жилкомхоз» по поводу
удаления сухих деревьев у дома № 25 по улице Гришина.
Ответ на письменное обращение пришел в срок, но…
Оказалось, что есть закон, который упорядочивает все
вопросы обращения с объектами растительного мира и
решение по сухостою должен принять районный
исполнительный комитет.
 Такое вот трепетное отношение к деревьям и букве закона.
Обращение датировались 22 апреля, а решение по нему пока
не принято. И это в то время, когда не проходит и дня, чтобы
город не оглашал визг пил.
Байки о нехватке топлива, техники и желающих повоевать
рядовыми коммунального фронта давно стали фирменным стилем
белорусских деятелей ЖКХ. Не помогает и рост тарифов – все
средства проваливаются в какую-то черную дыру. Быховский
жилкомхоз – случай не особый, но показательный.  С соблюдением
законов тут далеко до полного ажура. Помнится, областной КГК
рассекретил одну из фишек наших коммунальников: заготовка дров
для котельных велась ими исключительно в выходные дни. Вовсе
не потому, что в будни не хватало времени. Просто оплата за
данный вид работ по субботам и воскресеньям была гораздо выше.
Чуть позже командному составу УКП «Быховский жилкомхоз»,
которое состояло преимущественно из жителей Могилева, во
главе с директором пришлось укатить к себе в областной центр.
Причем, ходили упорные слухи о том, что кое-кому  из
«передвижников» довелось отвечать на каверзные вопросы
следователей.

Так это или нет,  простым гражданам неизвестно. Сейчас
быховские коммунальники  начали писать свою историю с истого
листа. Говорят, там что-то даже изменилось в лучшую сторону.
Однако ощутимых перемен не наблюдается.
У быховского жилкомхоза все виды деятельности по-прежнему
делятся на любимые и не очень. Вот обрезка деревьев на
центральной улице города освоена коммунальниками в
совершенстве. Стоит какой-то из веток вырасти больше
нормативного размера, как возле нее тут же высаживается
десант с пилами. Так, в этом необычайно теплом феврале,
быховский жилкомхоз успешно справился с обрезкой сучьев.
Увлечение этим видом работ несколько отвлекло внимание УКП
«Жилкомхоз» от другой проблемы: тротуары и дворы города
превратились в ледяной каток. К сожалению, подсыпка песко-
соляной смеси у коммунальников не в чести. То ли расценки на
этот вид работ слишком низкие, то ли гранаты не той системы, но
борьба с гололедом в Быхове ограничивается вышвыриванием
на тротуары десятка пригоршней песка.
Вот и с циклоном «Хавьер» нашему УКП «Жилкомхоз»
поздороваться не удалось – ведь пик ЧП республиканского
масштаба пришелся на выходные. Позже, правда, уборка снега
началась, но настолько выборочно, что отдельным гражданам
пришлось влиять на местных коммунальников с помощью
председателя облисполкома.
Привычка искать не там, где потерял, а там где светлее так
укоренилась в сознании коммунальных служб, что победить ее
будет необычайно сложно.

Сергей Антонов

Сергей Антонов
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В Быхове снесли памятник Ленину,
однако установят памятную доску

Корнилову и Деникину
В Быхове снесли один из двух памятников "вождю мирового
пролетариата" Владимиру Ленину. Как сообщил быховский
писатель Сергей Антонов, памятник Ленину около
консервносушильного комбината снесли 24 апреля в рамках
подготовки ко Дню белорусской грамотности, который будет
отмечаться в Быхове в этом году.
"Памятник снесли, потому что он имел весьма неприглядный
вид, - говорит Сергей Антонов. - Его пытались ремонтировать,
однако ничего из этого не получалось. Поэтому в конце концов
решили его убрать. Считаю, что для нашего города это очень
символическое событие".
Сергей Антонов рассказал также о том, что на днях он получил
ответ на свое обращение к председателю Могилевского
облисполкома Петру Руднику по поводу установки памятной
доски родоначальникам "белого" движения генералам Корнилову
и Деникину. Эти "белые" генералы в свое время находились под
арестом в Быхове. Начальник идеологического управления
Могилевского облисполкома Андрей Кунцевич сообщил писателю,
что Быховскому райисполкому поручено организовать сбор
средств на изготовление и установление памятной доски на
здании бывшей женской гимназии, которая будет увековечивать
"не только память обоих генералов, но и содержать информацию
о ряде других исторических событий, связанных с историей этого
здания".
"Я обратился к Петру Руднику по поводу установки памятной
доски Корнилову и Деникину в Быхове в конце марта этого года,
когда он проводил выездной прием граждан у нас в городе, -
рассказывает Сергей Антонов. - Это наша история и забывать о
ней нельзя. Тогда Петр Рудник сказал мне, что вопрос очень
деликатный и пообещал подключить к его изучению
идеологические и культурные службы облисполкома. Он также

сказал, что в случае положительного решения вопроса с
увековечиванием памяти Корнилова и Деникина будет открыт
соответствующий благотворительный счет и выразил надежду,
что в его пополнении примет участие и Партия БНФ (Сергей
Антонов является давним членом Партии БНФ).
Я тогда пообещал председателю облисполкома, что перечислю
на благотворительный счет свои собственные средства, а также
обращусь за помощью к своим российским читателям. Теперь
вот пришел положительный ответ из идеологического
управления Могилевского облисполкома".
Необходимо отметить, что в Быховском районе местные власти
к любым инициатам Сергея Антонова относятся очень
настороженно из-за его членства в оппозиционной действующей
власти Партии БНФ. В последнее время, после появления в
интернет-сети его скандального романа «Стабилизатор. Минск-
2041», отношение это еще более ухудшилось. Несмотря на то,
что общий тираж книг писателя-фантаста превысил 300 000
экземпляров, на его родине в Быховском районе не было
проведено ни одной презентации его произведений. Более того,
Сергея Антонова даже не поместили в список быховчан,
достигнувших успехов в области литературы, который
расположен на интернет-сайте районной газеты "Маяк
Приднепровья".
http://spring96.org/ru/news/62897

Примечание редакции "Старого замка":
Памятник оказался крепче, чем казалось. Ленин по-
прежнему живее всех живых. Только стоит он уже возле
винного цеха ОАО"Консервно-овощесушильный завод",
что тоже весьма символично. Ведь шутники
утверждают, что у знаменитой фразы вождя о
важнейших искусствах было продолжение и в оригинале
она звучала так: "Самыми важными из искусств для
нас явлются кино, вино и домино..."

О ПАМЯТНИКАХ

В 1927 году газета “Советская Белоруссия” писала о
Сорочинской коммуне: “... Все живут в одном большом
здании... в пищу употребляется много мясных и молочных
продуктов... на окнах цветы, на стенах -
книжные полки... единоличники идут к коммунарам за
помощью исоветом...”
Живо представляется деревня конца двадцатых. Тут тебе
– хилые, с покосившимися плетнями хаты крестьян-
единоличников. Лошаденки с порванными хомутами на
шеях с хмурым видом щиплют траву, коровы голодные в
сараях мычат, поросята хрюкают, будто плачут. Серость и
убогость. А рядом – коммуна. Все пропитано духом
коллективизма.
Смотрит-посмотрит босоногий единоличник на новую
жизнь, кряхтит и идет к коммунарам за советом. Долго у
двери стоит, постучаться не решается, бороденку
разглаживает. Потом, набравшись
храбрости,просовывает нечесаную голову в дверь,
конечно. Здоровается.

- Я ентово… За советом…
Коммунары, потребляющие большое количество
молочных и мясных продуктов, с сочувствием глядят на
единоличника.
- Проходи, если уж приспичило.
- Мы - люди маленькие, - лепечет единоличник и топает
своими грязными сапожищами по чистым полам. –
Ежели надо и у двери постоим.
- Нет уж! Если все равно приперся, то хоть посмотри, как
живем. Видал цветы на поддонниках?
- Видал. Красиво.
- Это еще что! А тут у нас книги на полках. Каково?
- Лихо!
- То-то! За советом, значит?
- Ну…
- На лавке располагайся.
- Мы и постоять можем. Не рассыплемся.
- Садись! Не при царском, слава те Господи, режиме
живем, чтоб навытяжку стоять. Нонче сами себе господа!
Растроганный таким приемом, единоличник
возвращается в свою избенку. Шарит где-нибудь за
пыльным образком и достает бумажку, на которой
безграмотно карябает заявление о вступлении в
коммуну…

Почти детская наивность и упорная, шариковская вера
в то, что светлое будущее можно построить, если все
поделить вызывает горькую усмешку.
Горькую потому, что всякого рода коммуны, всегда
рассыпались как карточные домики и приводили к
кровопролитию. Не только мировая, но и
быховская история подтверждают это.

На въезде в деревню Сорочино Быховского
района можно увидеть скромный памятник,
посвященный первым коммунарам.
Существование высшей формы колхозного  рая
было предельно коротким: Сорочинская коммуна
просуществала ровно столько, насколько хватило
запасов еды, реквизированых у  местного
помещика. Однако коммунары успели отметиться
радикальными нововведениями. В частности
лозунгом "Долой стыд!", которым оправдывалась
соместная помывка в бане мужчин и женщин.
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Не станем затрагивать скользкую тему о том, что
выборы фальсифицированы, а депутаты
назначаются приказом сверху. Вопрос в другом:
попадают ли в списки народных избранников
лучшие из лучших представителей общества?
Судя по печальной статистике – нет.
Сергей Авхименко, занимавший должность
замначальника Климовичской ПМК-256, а также
являвшийся "депутатом" местного райсовета,
обвиняется в хищении путем злоупотребления
служебным положением. Попалась на хищениях и
председатель Любаньского сельсовета. И это далеко
не первые случаи только в этом году. Экс-"депутат"
Климовичского райсовета был задержан еще в январе
по подозрению в хищении путем злоупотребления
служебными полномочиями. Как выяснило следствие,
на строительстве жилого дома, которое велось силами
ПМК-256, были созданы излишки клея для линолеума и
краски соответственно 1.000 и 150 кг. Излишки клея были
созданы из-за того, что будущие жильцы просили не
приклеивать линолеум, поскольку намеревались в
дальнейшем укладывать в своих квартирах ламинат.
 "Строители этот линолеум не приклеивали, а лишь
намазали по уголкам, только чтобы комиссия по приемке
дома видела, что он там лежит. И на этом сэкономили
большое количество клея. Затем красили помещения
краской, и там, где требовалось наносить ее два-три
раза, наносили один-два. Таким образом были созданы
еще излишки краски", —  сообщила БелаПАН
официальный представитель управления СК по
Могилевской области Оксана Соленюк.
 Следствие выяснило, что излишки не были сданы на
склад с составлением соответствующих документов,
чем и воспользовался Авхименко, который присвоил
клей и краску. Тем самым он нанес ущерб предприятию
на 21,7 млн. рублей.
 При попытке сбыть похищенное депутат райсовета был
задержан правоохранительными органами. Ему
предъявлено обвинение по части 1 статьи 210
Уголовного кодекса. Дело направлено в прокуратуру для
составления обвинительного заключения и дальнейшей

передачи в суд.
 Попалась на хищениях и председатель Любаньского
сельсовета. Против нее также возбуждено уголовное
дело.
 Как сообщает "Ежедневник", бывшему председателю
Любаньского сельсовета, которая на момент
возбуждения уголовного дела уже работала главным
специалистом землеустроительной службы Вилейского
райисполкома, инкриминируется совершение
преступления по ст.210 Уголовного кодекса Беларуси

( хищение путем злоупотребления служебными
полномочиями)

 По данным Главного управления по борьбе с
организованной преступностью и коррупцией

( ГУБОПиК)  МВД, материалы которого и дали повод к
возбуждению уголовного дела, подозреваемая в августе
2011 года, работая председателем Любаньского
сельского исполкома и являясь депутатом сельсовета,
составляла фиктивные документы на водителей
исполкома, которые на самом деле фактически не
работали. По сути, в данном случае имело место
фиктивное трудоустройство в исполкоме лиц, которым
незаконно начислялась заработная плата.
 Так продолжалось в течение 8 месяцев. Деньги, по
мнению следствия, подозреваемая похищала, чем
причинила ущерб сельскому исполкому в размере 6,5
млн рублей.
 Следует отметить, что это отнюдь не первые уголовные
дела, возбужденное против так называемых депутатов
разных уровней. Только в 2013 году уже насчитывается
несколько таких случаев.
В феврале прокурором Минской области было
возбуждено дело в отношении бывшего директора КСУП
«Племптицерепродуктор «Правда». Подозреваемый в
совершении преступления также являлся "депутатом"
Гаранского сельского совета депутатов Минского
района.
В марте прокуратура Могилевской области возбудила
уголовное дело в отношении "депутата" Осиповичского
районного Совета депутатов Олега Грищенко. Он
являлся директором филиала «Белшина-Агро» ОАО
«Белшина». Это уже, кстати, второй "депутат"
Осиповичского райсовета, против которого возбуждено
уголовное дело.

Сергей Антонов по материалам портала
"Белорусский партизан"

И ВЗЯТКИ БЕРЕМ...
Бывший заместитель председателя Витебского облисполкома
Леонид Ковалев  приговорен Минским городским судом к 7 годам
лишения свободы в исправительной колонии усиленного режима,
Особое отношение к Ковалеву со стороны НГО связано с особым
рвением ныне осужденного, который ранее в многочисленных
выступлениях обличал оппозицию, расписывал преимущества
реализуемой под руководством Александра Лукашенко
“белорусской модели” социально-экономического и
политического развития республики, заявлял о приверженности
“профессиональному и качественному подходу к работе с
кадрами” и т.д.
Ковалев - выходец из номенклатурной семьи, достаточно быстро
сделавший карьеру в Брестской области. До 2005 года Ковалев
занимал должность первого зампреда Брестского райисполкома.
Затем чиновник был переброшен на руководство
пропрезидентским Белорусским республиканским союзом
молодежи, в который заставляют вступать школьников,
студентов, курсантов и иные категории детей и молодежи.
БРСМ был создан на базе Белорусского патриотического союза
молодежи (БПСМ, лидер - Всеволод Янчевский). В молодежной
среде БПСМ именовали “лукомолом” - по аналогии с “комсомолом”
(ВЛКСМ), а членов БПСМ и БРСМ - “лукомольцами”. Должность 1-
го секретаря ЦК БРСМ Ковалев покинул в 2008 году (теперь
организацией руководит Игорь Бузовский), после чего возглавлял
управделами Минского облисполкома, затем был зампредом
Витебского горисполкома и зампредом Витебского облисполкома.
По итогам состоявшегося сегодня судебного заседания Ковалев
осужден по ч.3 ст.430 УК РБ и приговорен к 7 годам лишения

свободы в исправительной колонии усиленного режима с
конфискацией имущества и лишением права занимать
организационно-распорядительные и административно-
хозяйственные должности на 5 лет.
Суд сократил срок наказания Ковалеву на год в связи с амнистией,
а также учел год нахождения под стражей (с 21 июня 2011 года по
5 сентября 2012 года). Из имущества у Ковалева конфискуют
банковские депозиты, квартиру в Бресте (т.е. у Ковалева есть и
другое жилье), внедорожник Nissan X-trail, охотничье ружье и т.д.
В ходе состоявшегося 22 августа судебного заседания по “делу
Ковалева” в качестве свидетеля был допрошен бывший
руководитель управления культуры Витебского облисполкома,
который рассказал о том, как Ковалев согласовывал сметы
средств, выделяемых из бюджета на проведение массовых
мероприятий. В деле фигурирует также витебская фирма, к
которой Витебский облисполком питал особое расположение при
организации фейерверков.
Напомним, в декабре 2011 года Александр Лукашенко призвал
рекрутировать госуправленцев из созданного при участии
Администрации президента “Белорусского республиканского
союза молодежи”, напоминает regnum. “БРСМ должен стать
кадровым резервом для всей нашей страны. Именно из ваших
рядов мы должны черпать первоклассных профессионалов и
управленцев, пополнять депутатский корпус, - сказал Лукашенко,
обращаясь к главе Администрации президента Владимиру Макею.
- Государственные органы должны передавать отдельные функции
молодежным и другим организациям”.

Белорусская деловая газета

ВОРУЕМ, БРАТЦЫ, ВОРУЕМ....
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Печатный станок работает на износ
Нацбанк в 2012 году увеличил выпуск наличных денег
в 2,1 раза.
Национальный банк Беларуси в 2012 году выпустил в
обращение наличных денег на Br4,6 трл.
Об этом говорится в отчете Нацбанка.
В 2011 году выпуск наличных денег в обращение
составил Br2,2 трлн (0,74% ВВП). Таким образом, в 2012
году НББ увеличил эмиссию наличности в 2,1 раза по
сравнению с 2011 годом.
В отчете сказано, что за 2012 год наличный денежный
оборот составил Br524,1 трлн, увеличившись на 84,6%,
или на Br240,2 трлн. В 2011 году наличный денежный
оборот вырос на 46,2%, или на Br89,6 трлн, до Br283,8
трлн.
На 1 января 2013 года в наличном обращении
находилось Br11,3 трлн, что на 68,7% больше по
сравнению с 1 января 2012 года. При этом количество
банкнот сократилось на 5,4% до 634,9 млн экземпляров.
Согласно отчету, наибольший удельный вес банкнот,
находящихся в обращении на начало 2013 года,
приходился на банкноты номиналом 100 тыс. рублей
(36,8% от общей суммы банкнот). На долю банкнот
номиналом 200 тыс. приходится 35,1%, 50 тыс. – 21,8%,
20 тыс. – 3,7%, 10 тыс. – 1,2% и 5 тыс. – 0,6%. Доля
банкнот других номиналов составила 0,8%.
Напомним, что в 2011 году, из-за почти трехкратной
девальвации белорусского рубля, широкая денежная
масса в Беларуси выросла в 2,2 раза.

Добро пожаловать, или Посторонним
вход воспрещен

Организациям торговли приказано довести долю
отечественной продукции до 85% в общем объеме
продаж кондитерских изделий.
Интернет-газета Naviny.by располагает текстом письма
Мингорисполкома, в соответствии с которым
руководителям организаций торговли всех форм
собственности поручено довести долю отечественной
продукции до 85% в общем объеме продаж
кондитерских изделий. Украинские производители
конфет констатируют, что теперь белорусские
госмагазины не берут их продукцию.

Импортные конфеты не продавать
Напомним, что в апреле украинские кондитерские
фабрики столкнулись с тем, что белорусская таможня
перестала пропускать их продукцию. В отношении
сладкого импорта на белорусской границе применялся
усиленных таможенный контроль, из-за которого
украинская продукция не могла попасть на полки
белорусских магазинов.
В настоящее времени проблемы на белорусской
таможне украинские кондитеры больше не испытывают.

Об этом сообщил представитель украинской компании
Roshen, которая является одним из крупнейших
поставщиков кондитерских изделий на белорусский
рынок.
Правда, на смену таможенным проблемам пришли
другие – связанные с доступом украинских конфет на
полки белорусских магазинов. Выяснилось, что еще в
начале апреля руководители белорусских организаций
торговли поручили предписание из Мингорисполкома
увеличить долю отечественной продукции до 85% в
общем объеме продаж кондитерских изделий.
«Всем госпредприятиям торговли типа «Белкоопсоюз»
запретили брать импортную продукцию. Полтора месяца
они вообще уже не заказывают наши кондитерские
изделия только потому, что они импортные», – сообщил
представитель компании Roshen. В связи с этим, уточнил
он, объемы поставок продукции компании на
белорусский рынок снизились.
ГУПР довел до магазинов «сладкие» указания
Интернет-газета располагает текстом письма главного
управления потребительского рынка (ГУПР)
Мингорисполкома, которое в первой декаде апреля было
направлено руководителям организаций торговли всех
форм собственности.
Авторы письма ссылаются на поручение премьер-
министра Михаила Мясниковича, а также на приказ
Министерства торговли от 4 апреля 2013г. №36 и
направляют в связи с этим руководителям торговых
организаций всех (!) форм собственности ряд поручений.
В частности, организациям торговли, в соответствии с
текстом письма, «поручено обеспечить» наличие в
продаже «широкого ассортимента кондитерских изделий
отечественного производства».
Мало этого, «под персональную ответственность
руководителей» организациям торговли доведено
поручение «по итогам работы за первое полугодие 2013
г.» обеспечить долю продаж «кондитерских изделий
отечественного производства в общем объеме
реализации не менее 85 процентов».
Плюс к этому торговым организациям доведено задание
«оказывать всевозможное содействие и принимать
активное участие в проводимых отечественными
производителями товарных интервенциях и рекламных
мероприятиях».
Отчеты о выполнении данных поручений торговые
организации Минска должны предоставлять ежемесячно
вплоть до 4 июля в ГУПР Мингорисполкома.

Последствия национализации?
Видимо, административный ресурс для поддержки
белорусских кондитерских фабрик задействован потому,
что последние теряют долю на внутреннем рынке. По
данным Белстата, доля отечественных кондитерских
изделий снизилась до 71% в январе-апреле 2013г. с
78,2% годом ранее.
Падение рыночных позиций белорусских кондитеров на
внутреннем рынке подтверждают и другие данные.
Производство шоколадных изделий в первом квартале
2013г. снизилось по сравнению с аналогичным периодом
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прошлого года почти на 18%, а объемы импорта в
анализируемом периоде заметно выросли.
Существуют разные объяснения того, почему
белорусские кондитеры теряют долю на внутреннем
рынке. Участники рынка объясняют это последствиями
национализации «Коммунарки» и «Спартака».
«Предыдущий собственник фабрик «Коммунарка» и
«Спартак» имел достаточно серьезные каналы сбыта
продукции. После того как белорусские кондитерские
фабрики были национализированы, они потеряли эти
каналы сбыта, поэтому объемы их продаж уменьшились»,
– заявил в беседе представитель компании Roshen.
В свою очередь, маркетологи допускают, что снижение
рыночных позиций белорусских кондитеров может быть
вызвано ценовым фактором.
«Глубинная причина проблем (и это касается не только
кондитерских изделий) состоит в том, что себестоимость
производства аналогичной продукции в других странах
ниже. Устаревшее оборудование, избыточная занятость,
превышение роста зарплат над ростом
производительности труда приводит к тому, что
белорусским товарам сложнее конкурировать с
импортными», – говорит член правления Гильдии
маркетологов Анатолий Акантинов.
Чтобы защитить позиции белорусских кондитеров,
госорганы прибегают сегодня к довольно крутым мерам,
которые в соседних странах в таком виде не
используются. Эксперты украинского кондитерского рынка
вспоминают, что на уровне регионов в свое время меры
по ограничению импорта использовались, однако до
поручений типа обеспечить долю отечественной
продукции до 85% в продажах дело не доходило.
В России меры защиты от импорта, которые использует
сегодня Беларусь, также не применяются. «Поддержка
отечественных производителей осуществляется в России
путем предоставление льготных кредитов, обучения
персонала, брендирования полок. Но принцип свободной
конкуренции никто не ограничивает», – рассказывает
руководитель бизнес-школы Emas Андрей Коляда.
В то же время белорусские порядки (директивные
поручения увеличить объем реализации отечественной
продукции), очевидно, этот принцип нарушают. «Понятно,
что такие меры не вписываются в правила, которые
свойственны свободному рынку, где присутствует
свободная конкуренция», – констатирует Анатолий
Акантинов.
Другое дело, что административными мерами,
ограничивающие присутствие импорта на внутреннем
рынке, в Беларуси уже никого не удивишь. Это одна из
особенностей белорусской экономической модели.
Дмитрий Заяц, naviny.by

Беларусь лидирует по росту цен в
январе-апреле 2013 года

Беларусь удерживает первое место по росту цен в
январе-апреле 2013 года среди бывших советских
республик.
Об этом свидетельствуют данные официальной

статистики.
За первые четыре месяца 2013 года цены в Беларуси
увеличились на 5,9%. В то же время в России рост
составил 2,4, в Украине — 0,1, Грузии — 0,3, Литве —
0,7%, Казахстане — 2,2% процентов.
В апреле, согласно данным Белстата, наша страна
разделила первое место по росту цен с Россией. В то
же время, в некоторых соседних государствах,
например в Латвии или Украине, цены не изменились.
А в Армении, Кыргызстане и Эстонии они даже снизились
на 0,1%.
Напомним, по итогам 2011 и 2012 годов Беларусь была
лидером по росту цен среди республик бывшего СССР.
Он составил соотвтетсвенно 108,7 и 21,8 процентов.

Барановичский горисполком
потребовал от оппозиционера не

«баламутить народ»
Начальник идеологического отдела Барановичского
горисполкома проводит «профилактические беседы» с
активистами оппозиции.
Одна из них состоялась вчера, пишет сайт ПЦ «Вясна».
Общественного активиста Григория Грика начальник
идеологического отдела Барановичского горисполкома
Татьяна Житко пригласила для разговора, правда, не
назвав конкретной причины приглашения.
«Я знал, что речь будет вестись вокруг моей общественной
деятельности, сбора подписей, распространения газет и
листовок, поэтому я решил пойти, чтобы доказать им свою
позицию по многим вопросам общественно-политической
жизни нашего города» - сообщил Григорий Грик.
Разговор состоялся 16 мая в кабинете №  201
горисполкома и длился почти час. Вместе с Татьяной Житко
в кабинете присутствовали еще двое сотрудников
идеологического отдела, которые принимали активное
участие в «профилактически-воспитательной» беседе.
«Фактически меня вызвали, чтобы убедить в
необходимости прекратить общественно-политическую
деятельность и, как сказала Татьяна Житко, чтобы я «не
баламутил народ». Я не скрывал, что в свободное от
работы время распространяю газеты «Новы час»,
«Рабочая солидарность», поскольку статья 34
Конституции гарантирует нам право на получение,
хранение и распространение информации. Но все это я
делаю по закону и при этом не нарушаю общественного
порядка», - отметил Григорий Грик.

Всегда готовые
Белорусские пионеры с «каменными» лицами отметили
День пионерской дружбы.
19 мая на Площади Победы в Минске прошел второй
Республиканский пионерский сбор. Девизом, под
которым ряды пионеров пополнили 19 новых членов,
был: «Я - пионер своей страны».
Несмотря на праздник, на фото белорусские пионеры
выглядят весьма хмурыми и поникшими, пишет lenta.ru.
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Книги Сергея Антонова разошлись в России тиражом в
300 тысяч экземпляров. Сам писатель живет в
провинциальном городке на Могилевщине. В интервью
Александру Буракову он рассказал, почему стал
активистом оппозиции.
Три романа Сергея Антонова, выпущенные в 2010-2012
годах московским издательством АСТ в серии
"Вселенная Метро 2033", вошли в список 50 самых
продаваемых книг в России. Один из них, "Темные
туннели", был переведен на немецкий язык и раскуплен
в Германии.
Сам писатель живет в одной из пятиэтажек бывшего
военного городка в Быхове. Двадцать лет назад здесь
базировался полк морской авиации, взлетали и садились
стратегические бомбардировщики с ядерным оружием
на борту. Именно сюда писатель возвращается каждый
раз после московских презентаций своих книг. Здесь он
ответил и на вопросы DW.
- О чем ваш новый роман
Я написал книгу о том, какой вижу страну в будущем.
То есть все, что у нас сейчас происходит, довел до
абсурда и показал, что будет в 2041 году, если ничего
не изменится. Этот абсурд может стать явью. Вот,
например, когда-то в СССР велась борьба с тунеядством.
А сегодня премьер-министр Беларуси Мясникович
заявляет, что тоже собирается этим заниматься. Мы
возвращаемся в прошлое, и общество воспринимает это
совершенно спокойно.
- Привлечет ли белорусская политическая
антиутопия читателя? Насколько интересна в этом
смысле страна для литераторов?
 - Я использую белорусские реалии в своих
фантастических произведениях серии "Метро 2033".
Например, на станции метро "Белорусская" у меня
ничего не работает, а руководство, пользуясь выгодным
месторасположением станции, всех шантажирует, просит
в долг деньги и не возвращает. Люди, читая это, видят,
конечно, иронию. Но, по сути, россиянам такие сюжеты
не так интересны, их по достоинству оценят только
белорусы.
 Ситуация изолированной от окружающего мира
диктатуры давно стала литературным сюжетом. Всегда
писали об этом, и ни я, ни Дыбов не изобретаем тут

ничего нового. Мне кажется, для белорусов сегодня
важнее самим разобраться со своим литературным
наследием, знать своих знаковых людей. Я пишу по-
русски, но сейчас открываю для себя
белорусскоязычную литературу. А недавно я был
поражен тем, что на свою беду даже не знал, кто такой
Лявон Вольский (белорусский рок-музыкант - Ред.).
- А как вы стали московским писателем?
 - Я коренной быховчанин. В 1992 году окончил
Могилевский технологический институт и попал по
распределению на быховский овощесушильный завод.
Но работы там не было, шли сокращения, а вакансии
были только в редакции местной районной газеты. Так я
стал сначала журналистом, а потом уже попробовал
писать рассказы.
 Лет пять назад в Москве появилось и некоторое время
просуществовало немецкое издательство "Амадеус", в
котором вышли мои первые фантастические рассказы.
А позже набрался смелости и основал свою серию
"Вселенная Метро 2033" Дмитрий Глуховский. По его
замыслу участвовать в проекте должны были не
профессиональные авторы, а фанаты фантастики. Но
профессионалы были необходимы для старта проекта.
Был объявлен конкурс, и, к моему удивлению, серию
начали Владимир Березин и я.
- Вы являетесь членом белорусских писательских
организаций?
 - Нет. Я являюсь лишь членом Белорусского союза
журналистов.
- Вы не скрываете того, что уже 15 лет являетесь
членом оппозиционной Партии БНФ. Это как-то
влияет на вашу жизнь?
 - По выражению одного человека, я для быховских
властей - как красная тряпка для быка. С одной стороны,
известен в России, а с другой - непримиримый противник
местной власти. На каждое значимое событие в Быхове
откликаюсь статьями в независимых СМИ.
 Как творческий человек, я не могу не быть против этой
власти. Ну и потом, по сути, моя партия - это партия
мечтателей. То, что она хочет, - это идеал, которого мы,
быть может, и не достигнем. Но мне нравится бороться
за идеал, как это делали Че Гевара, Кропоткин или
Бакунин.
 Источник: Deutsche Welle
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